

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 26 de mayo de 2016.



La UAEM en la prensa:

La UAEM está abierta a ser auditada: Vera Jiménez

Nacional:

Entregan premios a ganadores del concurso Caminos de la Libertad para Jóvenes

La UAEM en la prensa:

La UAEM está abierta a ser auditada: Vera Jiménez

Al asegurar que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no se niega a ser auditada, el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez dijo que los diputados del Congreso local están haciendo "linchamiento" de su administración, al ser interrogado respecto del punto de acuerdo que aprobó el Congreso local para auditar los ejercicios fiscales 2014 y 2015 de la UAEM. "Bienvenida la auditoría, no estamos negados a que se audite y se conozca el uso que le damos al recurso que recibimos, estamos siendo auditados de manera reiterada por el estado y la Federación, y no tenemos problema por tratarse de una auditoría especial, a pesar de que los ejercicios ya fueron auditados, pero tendremos que abrir nuestros estados financieros nuevamente, que incluso ya fueron revisados por el Congreso de la Unión y entregados, pero está bien", dijo. Alejandro Vera lamentó que "tengamos un Congreso que se encuentre de rodillas, que actúe sin preocuparse por las víctimas, por los crímenes, porque qué bien que ahora se dignifiquen los cuerpos, pero no olvidemos que fue esta misma administración, el gobierno de Graco Ramírez, quien los basurizó, que los entregó al olvido y los tiró aquí". El rector criticó a los diputados "que en lugar de preguntarse ante el hallazgo de ayer (martes) de que había un cuerpo sin carpeta de investigación, y que eso es un crimen que hay que perseguir, no hayan llamado a cuentas –no al fiscal porque no fue él quien trajo los cuerpos- sino al que tienen premiado en Durango como delegado de la procuraduría", al referirse a Rodrigo Dorantes Salgado, quien fue procurador de justicia al inicio de la administración del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. Llamó a los diputados a cuestionar al propio gobernador, "que siempre negó los hechos y que con su silencio lo único que hizo fue encubrir a los criminales, y fue negligente porque no mandó que se investigaran los hechos a pesar de que se lo dije personalmente, las víctimas se lo hicieron saber al secretario de Gobierno en noviembre y supieron de la gravedad del asunto, no mandó investigar, y por otra parte, hay un delito que es obstruir la justicia para las víctimas. Ojalá llamen al gobernador a rendir cuentas". El rector Alejandro Vera expresó que "si quieren saber en qué se gastan los recursos que le da el pueblo a la universidad, que si estamos pagando la pipa de agua, la comida y las carpas que debería haber traído la propia fiscalía, sí lo estamos pagando con recursos de la universidad porque tenemos un programa dedicado especialmente a la atención de víctimas y eso no es un delito. En materia académica y de extensión somos autónomos y podemos determinar los programas que consideremos pertinentes para responder a las necesidades del pueblo al cual nos debemos", expuso.

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/89974-la-uaem-esta-abierta-a-ser-auditada-vera-jimenez.html>

Bienvenida la auditoría del Congreso: Vera

El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez recibió con preocupación el anuncio sobre la auditoría que el Congreso del Estado autorizó ya que dijo es una reacción de la intervención de la máxima casa de estudios en el caso de las fosas comunes de Tetelcingo. En conferencia de prensa, Vera Jiménez se refirió así a la medida: "Bienvenida la auditoría, por supuesto que no estamos negados en ningún momento a que se nos audite, a que se conozca cual es el uso que le damos al recurso". No obstante, criticó la actuación de los diputados locales, quienes sin la mínima concienciación a las víctimas resolvieron, en sólo cinco minutos, aprobar la disposición especial como medida de reprimenda. Para el Rector, la administración que encabeza Graco Ramírez es la responsable de inhumar ilegalmente más de cien cadáveres y los tiró como "basura" en las fosas ilegales. "Es muy penoso que los diputados, en lugar de preguntarse, ante el hallazgo del día de ayer (lunes), de que había un cuerpo sin carpeta de investigación, y que eso es un crimen que hay que perseguir; no hayan llamado a cuentas" declaró el líder académico. De igual manera mencionó la negligencia en la que incurrió el gobernador del estado al hacer caso omiso a la denuncia que le hicieron de manera directa además de encubrir el hecho. "Yo se lo dije personalmente, y otros más, las víctimas mismas en el mes de noviembre ante el secretario de gobierno, se le hicieron saber de la gravedad de este asunto y no mando a investigar así que hay negligencia criminal" reveló Alejandro Vera. Ante tales circunstancias, Vera Jiménez no descartó que esta situación sea como consecuencia de la intervención de la máxima casa de estudios en apoyo a las víctimas, mismas a quienes se está apoyando ante la indiferencia del estado.

El Sol de Cuernavaca, (Carlos Quintero),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4178015.htm>.

Saludable, auditar a la Universidad, coinciden empresarios

Consejeros nacionales del sector industrial y comercio coincidieron que aplicar una auditoría a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es un procedimiento sano y propusieron participar en ello como testigos, además de crear una Contraloría Social. Luego de que la LIII Legislatura solicitó auditorías especiales a las cuentas públicas a la Máxima Casa de Estudios respecto a los ejercicios fiscales 2014 y 2015, Aristóteles Martínez Mondragón, consejero nacional de la Canacindra dijo que en términos de transparencia y rendición de cuentas, esta solicitud es viable y sana para las finanzas de la universidad.

Cualquier entidad pública y privada que reciba recursos provenientes de la sociedad debe de ajustarse a este tipo de instrumentos de transparencia, dijo el empresario, quien aseguró que la UAEM está obligada a ser auditada, en este caso que existen dudas sobre el manejo de los recursos. "Parece interesante que se haga una análisis y que todos conozcamos a grandes rasgos cómo es el manejo del dinero de la universidad para que haya tranquilidad y transparencia en los recursos", expresó Aristóteles Martínez. Por su parte, Antonio Sánchez Purón, consejero nacional de la Concanaco-Servitur, aseguró que instruir una auditoría es un ejercicio natural, el cual, no debería generar ningún sobresalto y observación, "todos estamos obligados a transparentar los recursos de los ciudadanos", dijo. Esta decisión de los diputados de auditar a la UAEM con ejercicios especiales permitirá que se comprueben los recursos y se conozcan en dónde se han invertido, dijo el líder empresarial. Por lo anterior propuso crear una Contraloría Social, en donde se cuente con la participación del sector empresarial y de los ciudadanos para que coadyuven como testigos de todo el procedimiento de la auditoría. Transparencia. La ESAF revisará que el presupuesto de la UAEM se esté aplicando correctamente. "Parece interesante que se haga una análisis y que todos conozcamos a grandes rasgos cómo es el manejo del dinero de la universidad para que haya tranquilidad y transparencia en los recursos." Aristóteles Martínez Mondragón, consejero nacional Canacintra. Esfuerzos vanos: En 2012 se estableció una reforma que ha permitido aumentar el presupuesto destinado a la UAEM y darle autonomía financiera; sin embargo, parece no haber dinero que les alcance

Diario de Morelos, (Carlos Soberanes),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/saludable-auditar-la-universidad-coinciden-empresarios>.

Ofrece UAEM abrir cuentas

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregará toda la información financiera que se requiera para la auditoría especial que ordenó aplicar el Congreso del Estado, dijo el rector Alejandro Vera. "Por tratarse de una auditoría especial pues tendremos, a pesar de que ya estos ejercicios fueron auditados, pues abrie ya de manera reiterada pues nuestros estados financieros que está auditados, que está revisados por el Congreso de la Unión y que ya fueron entregados tal como nos lo ordenan, pero estaremos abiertos", dijo. Sin embargo, Vera señaló que la auditoría es la respuesta del Ejecutivo estatal, a través del Congreso, a la postura de la Universidad en torno a las fosas clandestinas de Tetelcingo. En un comunicado, la 53 Legislatura informó que, a propuesta de la Junta Política y de Gobierno, el pleno acordó instruir a la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización para que realice una Auditoría Especial a los ejercicios fiscales 2014 y 2015.

Reforma, p.6, (Héctor Raúl González).

Aprueba Congreso punto de acuerdo para que se audite a la UAEM

El Congreso del estado ordenó a la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), aplicar de manera inmediata una auditoría especial a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en sus cuentas públicas correspondientes a los ejercicios fiscales 2014 y 2015. La noche de ayer, en sesión ordinaria, el Pleno del Congreso local aprobó por unanimidad el punto de acuerdo emanado de la Junta Política y de Gobierno, por el que se determinó revisar el ejercicio de los recursos de la Máxima Casa de Estudios de los últimos dos años, a fin de determinar si se han cumplido con los planes y lineamientos establecidos por ley. En el punto de acuerdo impulsado por los coordinadores de los grupos parlamentarios, se señala que a pesar de la autonomía financiera de la que goza la UAEM, y que fue aprobada por el Congreso local en diciembre del 2012, para garantizar un presupuesto anual del 2.5 por ciento de los egresos del gobierno del estado, la institución aún enfrenta problemas financieros graves. Es por lo anterior, según se señala en el documento, que los diputados requirieron conocer si el presupuesto de la Máxima Casa de Estudios se aplicó de manera correcta, y si las autoridades "cumplieron con los convenios, lineamientos, reglas de operación o normatividad que regula su ejercicio". Además, los legisladores ordenaron a la ESAF establecer si dichos recursos públicos fueron aplicados con base a los principios de eficiencia, eficacia y economía, y si "se alcanzaron las metas y objetivos establecidos" por la UAEM. El punto de acuerdo, que fue incluido de último momento en el orden del día de la sesión ordinaria de ayer, fue aprobado por unanimidad y sin previa discusión de los legisladores.

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata) 25/05/16,

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/89923-aprueba-congreso-punto-de-acuerdo-para-que-se-audite-a-la-uaem.html>

Graco, culpable de negligencia criminal

Por negligencia criminal por el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, tiene que ser llamado a cuentas el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, exigió el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, tras asegurar que el Ejecutivo fue informado desde hace varios meses y jamás hizo nada para esclarecer los hechos y por el contrario, intentó frenar el proceso de exhumación de los cadáveres. Vera Jiménez, puntualizó que gobierno de Graco Ramírez, fue el que "basurizó los cuerpos" y sin ningún protocolo los entregó a la fosa clandestina del predio El Maguey que se ubica en Tetelcingo, y en lugar de castigar a los responsables, los premió como sucedió con Rodrigo

Dorantes Salgado, ex procurador y ahora delegado de la Procuraduría General de la República en Durango. Estos crímenes, como el haber encontrado dos cuerpos ya sin ninguna carpeta de investigación tienen que ser investigados por lo delicado y el delito de lesa humanidad que se está constituyendo, por lo que los responsables tienen que ser llamados a cuenta por la PGR para deslindar responsabilidades y castigar a los culpables. Auditoría: El rector de la máxima casa de estudios señaló que es necesario y urgente que se llame a cuentas al ex Procurador pero también al gobernador Graco Ramírez porque en todo momento negó los hechos e encubrió a los criminales por lo que fue negligente al no haber solicitado que se investigaran los hechos, a pesar de que personalmente le dijo de la gravedad del asunto por las fosas de Tetelcingo y al final, pretendió ocultar todo el proceso de exhumación, por lo que consideró que puede ser culpable por negligencia criminal el mandatario estatal. Además, consideró que su administración está siendo objeto de un linchamiento político por parte de los legisladores en el Congreso del Estado, porque no se han pronunciado en contra de la gravedad del asunto que se está viviendo y evidenciando en Tetelcingo y hasta el momento, nadie ha dicho nada sobre el tema. Alejandro Vera, puntualizó con relación a la auditoría que aprobó la Cámara de Diputados a través de la Entidad Superior de Auditoría Fiscalización, por los años 2014 y 2015, el rector Alejandro Vera, refirió que la UAEM es de las instituciones que más ha sido auditada por la Federación y el estado por lo que consideró que es bienvenida, sin embargo, mostró su preocupación por qué un congreso bovino y en asuntos generales, aprobó esta decisión por lo que fue calificado como un "linchamiento político" en contra de su administración. Por lo pronto, tendrán que volver a abrir los estados financieros que ya habían sido auditados por la federación durante los años 2014 y 2015, en donde salió muy bien de las revisiones constantes y permanentes por lo que consideró que no está negado a la transparencia a la cual están en la mejor disposición de que se revisen las finanzas de la UAEM. Sin embargo, calificó que lamentable el Congreso del Estado se encuentra de rodillas y sin preocuparse por los crímenes de lesa humanidad que se han documentado en las fosas de Tetelcingo, por lo que continuarán atentos a los procesos que se desarrollan y cumpliendo por ser una universidad socialmente responsable.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79826>.

Compara Cuauhtémoc Cárdenas a Morelos con Ayotzinapa

En el tercer día de excavaciones en las fosas de Tetelcingo, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), acudió al lugar donde comparó a la entidad con Ayotzinapa. "Pensamos que el caso de los 43 estudiantes sería el último caso, pero en Morelos surgió otro Ayotzinapa. Los cuerpos deben tener identificación; deben identificar a responsables materiales e intelectuales de depósito de cuerpos en Tetelcingo", afirmó Cuauhtémoc Cárdenas. Cárdenas Solórzano también criticó la ausencia del Gobernador en el panteón Las Cruces, ya que aseveró que "en las fosas de Tetelcingo debería estar presente la más alta autoridad de Morelos", y afirmó que "además de las de Tetelcingo hay otras fosas". Por su parte, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, reafirmó que Graco Ramírez, está obligado a rendir cuentas a la sociedad sobre las fosas clandestinas debido a que fueron hechas durante su administración. Cuauhtémoc Cárdenas visitó Morelos para impartir la conferencia "Presentación Por México Hoy" en el Auditorio Zapata de la UAEM.

Capital Morelos, (Wendy González),
<http://www.capitalmorelos.com.mx/rumbo/compara-cuautemoc-cardenas-a-morelos-con-ayotzinapa/>

Llega Cuauhtémoc Cárdenas a fosas de Tetelcingo; expresa solidaridad a familiares de víctimas

El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano llegó este miércoles al sitio en el que se localizan las fosas de Tetelcingo, en donde expresó su pesar, además de solidaridad y apoyo, a familiares de víctimas; también ofreció una conferencia de prensa, en compañía del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Cárdenas Solórzano señaló que en la medida de lo posible "estaremos presentes para contribuir a que estos casos puedan esclarecerse", y que se puedan sancionar tanto la inhumación indebida, "clandestina pudiéramos llamarla", de personas que pudieron ser reconocidas en su momento, como las claras desapariciones de cuerpos que no tienen identificación. En el predio "El Maguey" y ante representantes de colectivos de víctimas provenientes de los estados de Nuevo León, Monterrey y Coahuila, entre otros, indicó que las autoridades estatales y federales tienen la obligación de llevar a cabo una investigación a fondo para, en su momento, sancionar a todos los responsables, "materiales e intelectuales (...) tanto unos como otros tienen nombres y apellidos", aseveró. De igual modo, destacó que se pensaría que el último caso parecido sería el de Ayotzinapa, empero se tiene ahora lo que ocurre en Tetelcingo y podrían seguir otros más. Cabe agregar que Cárdenas Solórzano estuvo por la mañana en la Rectoría de la UAEM, ofreciendo la conferencia "Presentación por México Hoy" a estudiantes. Por su parte, el rector de la UAEM, en compañía de Javier Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, agradeció a Cuauhtémoc Cárdenas su presencia para dirigir algunas palabras a las víctimas y familiares de desaparecidos. Vera Jiménez también se refirió a la aprobación por parte del Congreso local de un punto de acuerdo para que la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF) aplique de manera inmediata una auditoría especial a la UAEM, en sus cuentas públicas correspondientes a los ejercicios fiscales 2014 y 2015;

al respecto, el rector anotó que "no estamos negados a que se nos audite y se conozca el uso que se le da al recurso (...) no tenemos ningún problema".

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/89965-llega-cuauhtemoc-cardenas-a-fosas-de-tetelcingo-brinda-conferencia-de-prensa.html>

Cuauhtémoc Cárdenas pide castigo para responsables de inhumación clandestina

"Debe quedar claro que hay responsables materiales e intelectuales y que tanto unos como otros tienen nombres y apellidos, y es responsabilidad y obligación del Estado en este caso, tanto en lo federal como local, conducir una investigación e identificar a los responsables de estos hechos que nunca debieron haber ocurrido ni en Morelos ni en nuestro país", dijo Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, político excandidato a la presidencia de México. El también fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) visitó el panteón de Tetelcingo, en Cuautla, para expresar su solidaridad con los familiares de víctimas que allí se encuentran, dando seguimiento a la exhumación de los cuerpos depositados de manera ilegal. En conferencia de prensa, Cárdenas Solórzano lamentó los hechos que –dijo– son condenables desde cualquier punto de vista, al refrendar su compromiso por tener presencia en la medida de lo posible para contribuir a que estos casos se esclarezcan. "Y también para que se pueda sancionar tanto la inhumación indebida, clandestina, de cuerpos, como las claras desapariciones de personas que no tienen identificación y que en ambos casos las autoridades tanto estatales como federales tienen la obligación de llevar una investigación a fondo para encontrar y sancionar a todos los responsables". Antes de su estancia en Tetelcingo, Cuauhtémoc Cárdenas impartió la conferencia "Conciencia presentación por México hoy", en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde dijo que "ante la destrucción del país mediante las políticas neoliberales de dependencia a intereses ajenos y de la concentración de la riqueza en grupos de la población más reducidos, es necesario imponer un proyecto político distinto". Invitó a los universitarios a "abrir una discusión de un nuevo proyecto político, democrático y ciudadano que garantice el ejercicio de los derechos de la gente, lejos de los partidos políticos electorales, porque aseguró que "este movimiento no pretende convertirse en partido político, ni apoyar ni oponerse a un candidato". Aseguró que es necesario "reformular el artículo 135 de la Constitución mexicana para permitir y establecer las condiciones y requisitos para convocar a un Congreso Constituyente que requiere unas 120 mil firmas de apoyo de una iniciativa ciudadana, pero con un gran movimiento social; millones de mexicanos que respalden este proyecto y llevarlo a la práctica".

La Unión de Morelos, p.5, (Salvador Rivera).

Debe castigarse a todos los responsables de fosas de Tetelcingo: CCS

"Debe quedar claro que hay responsables materiales e intelectuales, y que tanto unos como otros tienen nombres y apellidos, y es responsabilidad y obligación del Estado en este caso, tanto en lo federal como local, conducir una investigación e identificar a los responsables de estos hechos que nunca debieron haber ocurrido ni en Morelos ni en nuestro país", dijo Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ex candidato presidencial en tres ocasiones y fundador del PRD. En rueda de prensa en el panteón de Tetelcingo, municipio de Cuautla, donde se realiza la exhumación de 116 cadáveres enterrados irregularmente, Cárdenas lamentó estos hechos que son condenables desde cualquier punto de vista, dijo, y refrendó su compromiso por tener presencia en la medida de lo posible para contribuir a que estos casos se esclarezcan, "y también para que se pueda sancionar tanto la inhumación indebida, clandestina, de cuerpos, como las claras desapariciones de personas que no tienen identificación y que en ambos casos las autoridades tanto estatales como federales tienen la obligación de llevar una investigación a fondo para encontrar y sancionar a todos los responsables". Cárdenas estuvo acompañado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez; Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria, familiares de víctimas y representantes de colectivos de búsqueda de desaparecidos de varios estados del país, quienes agradecieron la presencia y solidaridad de Cárdenas Solórzano, el cual horas antes ofreciera una charla en el Campus Norte en Cuernavaca.

Morelos Diario, (David Monroy),

<http://morelosdiario.com/castigarse-todos-los-responsables-fosas-tetelcingo-ccs/>

Pide Cárdenas se castigue a los responsables en caso Tetelcingo

"Cuando pensamos que la desaparición de los 43 estudiantes de la Normal Isidro Burgos sería el último caso, surge ahora otro Ayotzinapa en Morelos con las fosas clandestinas de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, denunció Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, tras pedir se castigue a los responsables de haber cometido estos delitos. Asimismo, indicó que en los delitos cometidos por la inhumación de las fosas de Tetelcingo, hay responsables materiales e intelectuales, quienes además tienen nombres y apellidos, denunció el tres veces ex candidato presidencial de las izquierdas y fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. Tras visitar junto con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, las fosas clandestinas de Tetelcingo en Cuautla, Cuauhtémoc Cárdenas, expresó su solidaridad con los familiares de víctimas que allí se encuentran dando seguimiento a la exhumación de los cuerpos

depositados de manera ilegal, a quienes les dijo que es responsabilidad y obligación del Estado, tanto federal como local, conducir una investigación e identificar a los responsables de estos hechos. De igual manera cuestionó y criticó los sucesos que nunca debieron haber ocurrido ni en Morelos ni en nuestro país, por lo que lamentó los hechos y refrendó su compromiso por tener presencia en la medida de lo posible para contribuir a que estos casos se esclarezcan. "Y también para que se pueda sancionar tanto la inhumación indebida, clandestina, de cuerpos, como las claras desapariciones de personas que no tienen identificación y que en ambos casos las autoridades tanto estatales como federales tienen la obligación de llevar una investigación a fondo para encontrar y sancionar a todos los responsables", precisó Cárdenas Solórzano. Juicio político: En Morelos se está viviendo un claro retroceso de la democracia por haber sido eliminado la figura de la Consejo de Participación Ciudadana y con ello la revocación del mandato, aseveró Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, tras respaldar el juicio político que se presentará contra los diputados que aprobaron esta reforma que atenta contra la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Cárdenas Solórzano también fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y dirigente histórico del Frente Democrático Nacional (FDN), dijo que "ante la destrucción del país mediante las políticas neoliberales y la dependencia de intereses ajenos, de la concentración de la riqueza en grupos de la población cada vez más reducidos, es necesario impulsar un proyecto político distinto que garantice el ejercicio de los derechos de la gente, lejos de los partidos políticos electorales, con un movimiento que no pretende convertirse en partido político, ni apoyar ni oponerse a un candidato". Explicó que es necesario reformar el artículo 135 de la Constitución Mexicana que permita convocar a un Congreso Constituyente, lo cual requiere más de 120 mil firmas para presentarla como iniciativa ciudadana.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79825>.

Morelos repite la historia de Ayotzinapa: Cárdenas

"Muchos creímos que el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa sería el último en el cual veríamos implicadas a autoridades del gobierno, pero vemos que la historia se repite con la inhumación ilegal de más de 100 cadáveres en el poblado de Tetelcingo", declaró Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, durante una visita inesperada al panteón donde se lleva a cabo la diligencia de exhumación de 116 cadáveres desconocidos. Más tarde, su visita a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para presentar su proyecto "Por México Hoy", Cuauhtémoc Cárdenas calificó como "grave" lo que se vive en el estado por los retrocesos en materia legislativa con el tema de la Ley de Participación Ciudadana, las fosas de Tetelcingo y la inseguridad, de ahí que se pronunció por realizar una investigación a fondo y castigar a los responsables políticos y sociales que existan. Acompañado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, directores de escuelas y facultades, el fundador del PRD reconoció que lo que hace novedoso su proyecto es que no se han planteado un proyecto político electoral, es decir, que no están tratando de construir una candidatura, sino buscar los cambios que el país está exigiendo, porque no puede seguir creciendo la pobreza, la desigualdad ni el desempleo cuando se tiene un país con vastos recursos que tendrían que aprovecharse para buscar el bienestar de la población. Sobre la situación de Morelos, calificó como grave lo que aquí se vive, por los retrocesos que se han dado desde el terreno legal, por la violencia que existe y por el tema de las fosas de Tetelcingo donde "hay gente que está ahí y que no se sabe quién es, pero que se tiene la certeza de que fue depositada ahí por alguna decisión de autoridades". Del gobernador Graco Ramírez consideró que serán los ciudadanos del estado quienes determinen al respecto, "pero si vemos la violencia y los retrocesos legislativos son preocupantes en Morelos". También se pronunció por la necesidad de aplicar sanciones contra aquellas personas que cometieron algún delito y urgió la necesidad de averiguar hasta dónde llegan las responsabilidades de actores políticos y si existen la ley dice que deben sancionarse. El rector y Cuauhtémoc Cárdenas coincidieron en la necesidad de refundar la nación mediante un gran movimiento sin partidos políticos, para quitarle la hegemonía de la democracia y abrir espacios de participación ciudadana. Detalló que es necesario "reformar el artículo 135 de la Constitución Mexicana para permitir y establecer las condiciones y requisitos para convocar a un Congreso Constituyente que requiere unas 120 mil firmas de apoyo de una iniciativa ciudadana, pero con un gran movimiento social de millones de mexicanos que respalde este proyecto y llevarlo a la práctica". Responsabilidad del Estado: El fundador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que el asunto es sumamente grave, porque refleja el problema que vive el país. "Estas inhumaciones indebidas, clandestinas en muchos casos, pueden ser una práctica de ciertas autoridades, y esto genera la obligación al gobierno de venir a expresar su solidaridad y apoyo a las víctimas" expresó el líder. Para Cárdenas Solórzano es responsabilidad del Estado "esclarecer el caso, investigar y deslindar responsabilidades de los servidores públicos que hayan tenido alguna participación, y ver que se llegue hasta las últimas consecuencias". Acompañado de Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); decidió no opinar sobre el desempeño de Graco Ramírez como gobernador de Morelos. "Eso sólo los residentes, los habitantes de Morelos podrían contestarle. Sería muy aventurado darle un juicio a ese respecto", dijo Cuauhtémoc Cárdenas. Reiteró la obligación de las autoridades -locales y federales- de llevar la investigación a fondo, de sancionar en su caso a los responsables, trátase de quien se trate. "Los responsables, quienes quiera que sean, tienen nombres y

apellidos. Quien ha vivido en Baja California desde hace 10 años, y no ha puesto un pie aquí pues no lo podemos culpar de nada de lo que está sucediendo aquí, o sea lo que sucedió aquí, lo que sucedió en Iguala tiene nombres y apellidos". En este tenor destacó que se debe actuar contra de los responsables, independientemente de que sean militantes o no de un partido, sean policías o militares, ya que tienen nombres y apellidos. "Hay que exigir que se pueda, hay que exigirlo. No sé que vaya a suceder, como usted tampoco sabe lo que va a pasar dentro de tres minutos, pero debemos exigirlo. Espero que haya respuesta a la exigencia", respondió Cárdenas a los reporteros.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González y Carlos Quintero),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4178004.htm>.

Pide ex líder C. Cárdenas castigo para responsables

El ex candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano pidió castigo para los autores intelectuales y materiales de haber depositado de manera irregular 116 cuerpos en las fosas localizadas en el panteón de Tetelcingo, en Cuautla. Ayer acudió a los trabajos de exhumación en el predio "El Maguey", el fundador del partido del Sol Azteca, en donde tras saludar a los familiares que desde el lunes se dan cita con la esperanza de encontrar a sus familiares, aseguró que es necesario que las autoridades castiguen a los responsables de este hecho. "Las autoridades tanto estatales como federales tienen la obligación de llevar una investigación a fondo, para encontrar y en su momento sancionar a todos los responsables, debe quedar claro que hay responsables materiales, que hay responsables intelectuales y que tanto unos como otros tienen nombres y apellidos", expresó. Abundó que las autoridades federales y estatales deben de dar con más responsables y castigarlos, al manifestar que es obligación hacer una indagatoria a fondo, aunado a que se debe identificar los cuerpos que serán exhumados durante estas jornadas. "Conducir la investigación a fondo y de identificar a los responsables de estos hechos que nunca debieron haber sucedido y que nunca deben volver a suceder ni en Morelos, ni en el país", agregó. Cárdenas Solórzano escuchó los testimonios de algunas de las víctimas que desde el lunes están presenciando los trabajos y cada que un cuerpo es exhumado colocan una cartulina en donde le dan la bienvenida e insistió que estará acompañado (sic) en lo que se pueda a las familias.

Diario de Morelos, p.12, (Omar Romero).

Acude Cuauhtémoc Cárdenas a fosas en Tetelcingo

El ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, acudió este miércoles a las fosas de Tetelcingo, donde autoridades realizan trabajos de exhumación de más de 100 cadáveres. En su encuentro con familiares de víctimas, Cárdenas se pronunció por la transparencia en los trabajos de exhumación. También pidió fincar responsabilidades a los autores intelectuales y materiales de estas inhumaciones irregulares. El ex mandatario capitalino acudió acompañado por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. Esta mañana, el grupo de peritos de la Fiscalía General del Estado recuperaron otros cinco cuerpos de las fosas de Tetelcingo, donde las autoridades estiman que hay 116 restos humanos sepultados de forma irregular en marzo de 2014. Con los cinco restos humanos obtenidos suman hasta ahora 9 cuerpos exhumados.

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/05/25/acude-cuauhtemoc-cardenas-fosas-en-tetelcingo>

No es momento para hablar sobre Presidencia: Cárdenas a Graco

Al acudir al panteón clandestino de Tetelcingo, en Morelos, donde se trabaja en la exhumación de 116 cuerpos de una fosa clandestina, Cuauhtémoc Cárdenas cuestionó al gobernador Graco Ramírez sobre sus aspiraciones a la Presidencia del país. En conferencia realizada en las inmediaciones de las fosas, el ex jefe de Gobierno capitalino cuestionó al mandatario perredista que "no es el momento de hablar de aspiraciones a la Presidencia", en referencia a interés que ha expuesto el propio Ramírez respecto a los comicios de 2018. El ex candidato presidencial y fundador del PRD criticó la ausencia en las diligencias del gobernador de la entidad pues consideró que en caso que calificó de "sumamente grave" tendría que estar presente "la autoridad más alta del estado". "Me parece que la autoridad tendría que estar presente, la autoridad más alta del estado, por una parte, las autoridades que tienen que ver con todas las cuestiones judiciales tendrían que estar presentes en esto porque es un caso sumamente grave", enfatizó. Respecto a las labores de hoy, los peritos de la Fiscalía de Morelos, de la Procuraduría General de la República, así como de la Universidad Autónoma del Estado han sustraído hasta las 16 horas un total de 13 cuerpos: 9 durante la mañana y tarde este miércoles, más 4 que fueron extraídos ayer. Además, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos, Jorge Olivares Brito, también acudió a las inmediaciones de las fosas; sin embargo fue corrido por los familiares de las víctimas, quienes le reprocharon que haya acudido hasta este miércoles.

Milenio, (José Antonio Belmont Y David Monroy)

http://www.milenio.com/estados/Cuauhtemoc_Cardenas_fosas_Tetelcingo-Graco_Ramirez_presidencia-Morelos_fosas_0_743925876.html

Propone Cárdenas refundar la nación sin partidos políticos

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, presentó la iniciativa ciudadana Por México Hoy, en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y destacó la necesidad de refundar la nación mediante un gran movimiento sin partidos políticos y con la apertura de espacios para la participación ciudadana. En el auditorio Emiliano Zapata el ex candidato presidencial dijo que las políticas neoliberales que han aplicado los gobiernos priistas y panistas provocan que el país camine hacia atrás, e invitó a la sociedad a construir un nuevo proyecto nacional y modificar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. El ex fundador del PRD planteó establecer un proyecto distinto para no continuar con las políticas neoliberales, en la que solo un grupo reducido tiene la riqueza del país. Se pronunció además por evitar que continúe la dependencia y subordinación a productores extranjeros y por el contrario, consideró, se deben atender políticas de orden social. “Se tiene que abrir una discusión para construir un nuevo proyecto nacional donde se haga una reforma constitucional donde se incorporen nuevos derechos, suscritos a tratados internacionales, donde se establezcan mecanismos sólidos para pedir la rendición de cuentas, plantear reformas al poder judicial y a las instancias de procuración de justicia”, comentó. El movimiento Por México hoy surge por la inconformidad de mexicanos que vivimos aquí, esta problemática no solo corresponde en nuestro país porque desde hace 30 o 40 años se inició una política que ha disminuido los derechos de los mexicanos, expuso. “Las políticas neoliberales que se impusieron a partir de decisiones tomadas en el extranjero en los consensos de Washington han sido un proyecto que consolida la hegemonía del vecino del norte en su espacio de influencia que es nuestro continente”, citó. Cárdenas Solórzano, explicó que estas políticas dieron apertura al tratado de libre comercio de América del Norte y con ello se degradaron varios sectores entre ellos el campo, porque se entregó a extranjeros los mercados nacionales y se abandonaron las producciones nacionales, además de permitir que productores extranjeros abastezcan nuestros mercados y establecen políticas que desmantelan sectores completos. Estas acciones provocaron la caída en los niveles de vida y en el ingreso de la mayoría de los mexicanos, sólo en la administración de Peña Nieto hay dos millones de pobres, es decir, más de 50 mil mexicanos está en condiciones de pobreza, se ha acentuado el desempleo, comentó el ex candidato presidencial por el PRD. Cuauhtémoc Cárdenas, criticó las reformas energética y educativa, con la reforma educativa, el gobierno reconoce que hay un cambio, pero sólo afectan los derechos del magisterio porque la adecuación no tiene que ver los contenidos de los programas educativos y además no se destina presupuesto para mejorar las condiciones laborales de los maestros y tampoco para recursos materiales que mejoren las escuelas del país. Mientras que la reforma energética fue generada para que la inversión privada tenga el control de la explotación y explotación del petróleo, en este caso también se quitó el carácter de estrategia a la industria petrolera para entregarlo a productores del exterior. “Esto es grave porque se disminuyen reservas del petróleo hace 15 años teníamos 40 mil millones de barriles hoy tenemos menos de 10 mil millones lo que da una vida de 8 o 9 años nada más con nuevas exploraciones habrá más excavaciones caras, se abandonó el desarrollo de la petroquímica donde se daba valor agregado al petróleo donde se crean industrias de las más sofisticadas hoy las encontramos en productos se abandonó y la economía de México al cambiar nos regresa a condiciones anteriores a las que se tenían en 1917”, criticó

El Universal, (Justino Miranda)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/05/25/propone-cardenas-refundar-la-nacion-sin-partidos-politicos>

Extraen 11 cuerpos en fosas de Tetelcingo durante el tercer día; suman 15

Once cuerpos exhumados, la visita de Cuauhtémoc Cárdenas y un enfrentamiento entre el ombudsman morelense y Javier Sicilia, fueron el resultado del tercer día de actividades en la fosas clandestinas de Tetelcingo. □ De los 15 cadáveres que se han extraído en total hasta el momento, dos no cuentan con número de carpeta de investigación, lo que calificó el rector de la UAEM, Alejandro Vera como “un crimen, un delito que debe ser juzgado”. Por su parte, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, quien estuvo presente en Tetelcingo, afirmó que Morelos es otro Ayotzinapa por sus muertos y fosas clandestinas; garantizó su apoyo a los familiares de víctimas y conminó a las autoridades estatales a estar presente durante las exhumaciones, así como encontrar y castigar a los culpables de las fosas clandestinas. Por la tarde, llegó por primera vez en tres días a Tetelcingo, Jorge Arturo Olivares, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, quien literalmente fue echado del panteón Las Cruces por familiares de víctimas, luego de que éste se enfrentará a Javier Sicilia, llamándolo “porro y protagónico”, cuando cuestionó la presencia de la UAEM en las fosas. Sicilia reaccionó gritándole que era “un oportunista y que estaba haciendo su trabajo”, los familiares de víctimas apoyaron al poeta y corrieron a Jorge Arturo Olivares del lugar, quien fue rescatado por el fiscal, Javier Pérez Durón.

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/extraen-11-cuerpos-en-fosas-de-tetelcingo-durante-el-tercer-dia-suman-15/>

Sacan 11 cuerpos en el tercer día; llevan 15

A diferencia de los dos primeros días de diligencias en el paraje "El Maguey", del panteón de Tetelcingo, el proceso de exhumación de cadáveres realizado por peritos de la Fiscalía General del Estado (FGE) y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se agilizó ayer, cuando en una jornada de nueve horas fueron extraídos 11, que sumados a los cuatro anteriores, suman 15 en total. Con los once cuerpos exhumados, con diligencias cada vez más ágiles, las familias que buscan a sus desaparecidos disminuyeron sus reclamos durante la primera mitad del día, tiempo que aprovecharon para dibujar un mural en el que buscaban simbolizar el ascenso al cielo de las almas de los cuerpos exhumados, que habrían permanecido dos años dentro de bolsas negras, descomponiéndose bajo un terreno árido y donde sólo eventualmente recibían la compañía de otros cuerpos sepultados en el cementerio de la comunidad. El ascenso al cielo: La idea fue de Araceli Rodríguez, madre de una víctima. Sentada a solas, recibiendo con sus plegarias a los nuevos restos exhumados, Araceli usó una hoja reciclada para expresar lo que sentía con el desentierro de los cuerpos. Mientras pintan el mural cantan el Himno a la alegría, para posteriormente gritar consignas como "Hijo, escucha, tu madre está en la lucha". Conforme avanza el proceso del mural, les gana la emoción y las madres sueltan el llanto. Ahora cantan "Sólo le pido a Dios", guiadas por la voz de Mercedes Sosa que surge de las bocinas de un teléfono celular mientras se consuelan unas a otras. "Tenemos que aguantar". A las 11:30 horas, Juan Valdivia y Abimelec, de la UAEM, dan una entrevista y señalan que de los 5 cadáveres exhumados hasta ese momento, uno no tenía carpeta de investigación. 12:55: El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Jorge Arturo Olivares Brito se entrevista con Javier Pérez Durón. 13:01: Llega Cuauhtémoc Cárdenas con el rector Alejandro Vera y Javier Sicilia. Se reúne con familiares de las víctimas y les dice "brindaremos solidaridad y buscaremos que se sancione a quien sea responsable de estos delitos". 13:11: Con la voz entrecortada, el rector inicia conferencia de prensa de Cuauhtémoc Cárdenas. "Hay responsables materiales e intelectuales con nombres y apellidos, y es responsabilidad de las autoridades federales y estatales identificarlos". 13:20 horas: "Bienvenida la auditoría, no nos negamos a que se nos audite", responde Alejandro Vera, rector de la UAEM, a la orden del Congreso de revisar finanzas de la universidad. 13:24: El gobernador tendría que estar presente aquí", dice Cuauhtémoc Cárdenas. 13:56: Rueda de prensa del fiscal Javier Pérez Durón, para informar se han tomado 30 muestras de sangre a familias que buscan a alguien. 14:18: Increpa Sicilia a ombudsman Jorge Arturo Olivares Brito... Lo corretean... Se gritan..."Oportunista" llama a Sicilia. "Porro", le responden... Lo critica Sicilia por su indiferencia. "Protegen al gobernador". 14:22 horas: El ombudsman habla con víctimas... "Quiénes son, yo quiero saber", les pregunta. ¡Queremos a nuestros hijos", recibe por respuesta". Jaloneos, El fiscal se lleva de la mano a Olivares. Lo sube a un vehículo oficial. ¡Huye! "Ya váyase", le gritan. 17:15: Sale el vehículo con la segunda carga de cadáveres a Jardines del Recuerdo y cierran diligencia de hoy con 15 cadáveres exhumados.

El Sol de Cuernavaca, (Emmanuel Ruiz),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4178012.htm>.

Exhuman 15 cadáveres en 3 días de trabajo en las fosas de Tetelcingo

Once cadáveres, con los cuales suman 15 de 116 cuerpos, fueron exhumados del panteón del poblado de Tetelcingo y posteriormente inhumados en las gavetas del panteón privado Jardines del Recuerdo, de Cuautla, durante el tercer día de diligencias. De los 15 cuerpos exhumados en los últimos dos días, uno no contaba con una carpeta de investigación, y otro la carpeta era ilegible, por lo que el fiscal Javier Pérez Durón, apuntó que tras estos descubrimientos iniciarán una nueva carpeta de investigación por cada cadáver que no tenga estos datos de relevancia. "Se abre una carpeta de investigación por cada cuerpo, porque hay que darle esa investigación para ver qué es lo que sucedió con el mismo, que tengan todos los elementos, necropsia de ley, todos los dictámenes correspondientes; no vamos a parar, vamos a llamar a quien se tenga que llamar y ejercitaremos acción penal en contra de quienes resulten responsables", afirmó en conferencia de prensa. Refirió que seguirán las indagatorias para llevar a más responsables a un proceso, incluso dijo que en breve podrían solicitar la formulación de imputación en contra de un funcionario, por lo que reiteró ante familiares de las víctimas que si habrá sanciones. Ayer a las 8:00 horas se reanudaron los trabajos sin contratiempos y minutos después exhumaron el primer cuerpo, posteriormente el segundo cadáver fue sacado y como estará ocurriendo se le practicaron las tomas de muestra correspondientes por los peritos que participan en las diligencias. El cuerpo tres fue exhumado a las 09:22 horas, mientras que para las 09:43 el cuarto cadáver ya estaba en las mesas de trabajo, y a las 10:10 el quinto cadáver ya había sido exhumado para posteriormente dar un receso. Al mediodía el fiscal arribó al lugar y tiempo después llegó Jorge Arturo Olivares Brito, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). Así a las 13:20 horas se reanudaron los trabajos y de ahí los peritos siguieron con las labores exhumando más cuerpos durante el transcurso de la tarde e inhumándolos en el panteón Jardines del Recuerdo, y con ello concluyeron las labores después de las 17:00 horas. Durante la jornada familiares de las víctimas fueron a conocer al fiscal, y uno de sus trabajadores empujó a una señora, por lo que posteriormente Javier Pérez Durón obligó a su personal a pedirle una disculpa a la mujer, quien expresó que lo único que quieren es un trato digno y encontrar a sus familiares. Labores. Peritos de la PGR, Comisión Nacional de Seguridad, Fiscalía General del

Estado y de la UAEM, examinan en la mesa de trabajo y toman muestras a uno de los 11 cadáveres que fueron exhumados de las fosas de Tetelcingo, en Cuautla. Dignificación: Los cuerpos están siendo enviados a Jardines del Recuerdo, en donde los colocan en una plancha dentro de una gaveta para 10 cuerpos. Irregularidades. De los 15 cadáveres exhumados, uno no tenía carpeta de investigación y otro no se le apreciaba el número. 11 cuerpos exhumaron durante el tercer día. "Lo que estamos haciendo -con cuerpos exhumados- es darles un número de carpeta de investigación para que con la toma de muestra que están realizando los peritos al obtener el resultado con eso van a empezar a correr los perfiles." Javier Pérez Durón, fiscal. Excusa. Un empleado de la Fiscalía pide disculpas a una señora, madre de una persona desaparecida, a quien empujó minutos antes cuando pretendía acercarse al fiscal Javier Pérez.

Diario de Morelos, (Omar Romero),

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/exhuman-15-cad%C3%A1veres-en-3-d%C3%ADas-de-trabajo-en-las-fosas-de-tetelcingo>.

Más de 30 familias solicitan tomen sus muestras de ADN

Desde que iniciaron las diligencias de exhumación en las fosas de Tetelcingo, más de 30 familias han solicitado que se tomen sus muestras de ADN para que sean cotejadas con los cuerpos que fueron inhumados de manera clandestina por la Fiscalía General del Estado de Morelos, revelaron madres de personas desaparecidas que participan activamente en el proceso. Durante los tres días que llevan las diligencias de exhumación, inhumación e identificación de los cuerpos de las fosas de Tetelcingo, "han llegado más familias para solicitar que se les tomé la muestra de ADN", dijo, Angélica Rodríguez madre de Viridiana Anaí Morales Rodríguez, estudiante de la Facultad de Psicología de la UAEM en 2012. Roberto Villanueva, titular de Dirección de Atención a Víctimas del la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), confirmó que el padrón de familias que están en espera de encontrar a sus seres queridos en las fosas de panteón clandestino de Tetelcingo, situado en Cuautla, "se ha incrementado". Detalló que previo al inicio de los trabajos la UAEM había tomado 96 muestras genéticas de personas morelenses y de entidades como Estado de México, Michoacán, Puebla, Guerrero y Morelos. "Hasta el último corte de hoy habían llegado 37 familias más para pedir que se les tomara las muestras genéticas", indicó. Manifestó que la UAEM resguardara los perfiles genéticos y se encargará de que sean cotejados con la muestras de ADN de los cuerpos de las fosas. Angélica Rodríguez, lanzó un llamado a las familias que tengan algún familiar desaparecido "les recomiendo que se acerquen a la UAEM para que les tomen su muestra de ADN esta puede ser una oportunidad para encontrar a sus familiares".

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79824>.

El precio del sufrimiento

Los familiares de personas desaparecidas adheridos a organizaciones de la sociedad civil no reciben ningún tipo de financiamiento. De sus bolsillos salen los recursos necesarios para mantener acciones de búsqueda y de activismo social en varios puntos del territorio nacional. Hoy les tocó estar en la comunidad de Tetelcingo, al norte de Cuautla. Beatriz Elena Flores Santoyo, integrante del Colectivo Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en México (Fundem), arribó a Morelos desde el lunes pasado, cuando inició la diligencia de exhumación de los cuerpos enterrados en las fosas ilegales de la Fiscalía General del Estado (FGE). Estima que sus gastos de pasaje, alimentos y hospedaje oscilan entre los 300 y 500 pesos diarios. Hasta ayer ya se había gastado más de mil pesos. A esta cantidad agregó el costo del traslado desde su entidad natal, Coahuila, que osciló entre los 800 y mil 500 pesos, lo doble si se considera también el retorno desde Morelos. Para mantener presencia en las fosas de Tetelcingo hasta que el último cuerpo sea exhumado, sometido a la toma de muestras genéticas y enterrado dignamente, la mayoría de los colectivos -incluido el Fundem- se organizaron por relevos de dos días. De otra forma, coincidieron, sería imposible costear una estancia más larga en la entidad morelense. "Nuestro bolsillo no aguantaría", dijo la señora Beatriz, quien busca a su hijo desde el 23 de febrero de 2012, desaparecido con cuatro amigos más en Piedras Negras, Coahuila. Los recursos económicos que las madres destinan para el activismo a favor del movimiento nacional por los desaparecidos, los obtienen de la venta de pan, artesanías y cualquier otro artículo elaborado por ellas mismas. Otras que son el sostén económico de sus familias, pues sus desaparecidos eran esposos o hijos con el rol de proveedores, indicaron que permanecerán en Morelos el mayor tiempo que les sea posible. "Esperamos estar todos los días de la diligencia, pero en los trabajos si no vas te corren. Vamos a procurar estar el mayor tiempo posible, pero esto dependerá de qué tantas trabas sigan poniendo y hasta cuando haya resultados", señaló María del Socorro González Vera, de Eslabones Nuevo León. Las familias de personas desaparecidas que llegaron desde otras latitudes a las fosas de Morelos desde el lunes pasado, han sido apoyadas con alimentos por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) -solo durante su estancia en las fosas-; el resto de sus gastos de traslado y alojamiento son absorbidos por ellas. La falta de recursos económicos y las pocas condiciones en el panteón de Tetelcingo las hicieron desistir de su intención de instalar un plantón en el perímetro de las fosas, donde han permanecido sólo el tiempo que dura la diligencia al día, alrededor de 10 horas. Somos activistas, no criminales: Pero el costo del activismo social va

más allá del impacto económico en el bolsillo. Los colectivos de víctimas, aglutinados en el denominado Movimiento Nacional por Nuestros Desaparecidos en México, coincidieron en señalar que la lucha contra el aparato gubernamental e institucional los ha colocado en situación de riesgo. "Reclamar por nuestros desaparecidos; dar voz a quienes no la tienen; señalar, denunciar, poner el dedo en la llaga y gritar públicamente lo que nadie se atreve a decir, es muy arriesgado en un país como el nuestro, en el que se criminaliza la protesta", sostuvo Valentina Peralta Puga, coordinadora de la Red Eslabones por los Derechos Humanos. En su opinión, Morelos es de las entidades más peligrosas del país para el activismo social, lo que ha llevado a muchos a permanecer "un paso atrás" de las víctimas. La también integrante del Movimiento por la Paz, Justicia y Dignidad, enfatizó que los casos más recientes de criminalización de la protesta en Morelos se registraron cuando la FGE denunció al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y al poeta Javier Sicilia, por haber traspasado el cerco de las fosas, el 17 de mayo pasado.

El Sol de Cuernavaca, (Gabriela Martínez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4178010.htm>.

Discute Jorge Arturo Olivares con familiares de víctimas en Tetelcingo

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHMor), Jorge Arturo Olivares Brito, fue corrido del panteón Las Cruces por familiares de víctimas, quienes lo encararon obligado a retirarse del lugar luego de que se enfrentara con el poeta y activista, Javier Sicilia. El también fundador del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad gritó a Jorge Arturo Olivares: "Es un oportunista, estamos haciendo su trabajo" porque cuestionó la presencia de la UAEM en las fosas. Olivares Brito le respondió "es usted un protagonista, respete a los muertos". El titular de la CDHMor se presentó en Tetelcingo tras tres días de trabajos, lo que fue reclamado por los familiares de víctimas quienes recriminaron la falta de interés y apoyo por parte de la CDHMor, además que les solicitó que se fotografiasen con él, lo que causó indignación entre los presentes. Sicilia e integrantes del Movimiento por la Paz gritaron a Jorge Arturo Olivares que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos se avergonzaba de él, ya que es ex alumno y docente. El ombudsman morelense encendió los ánimos de los familiares al solicitarles "tomarse una foto" a lo que se negaron y lo acusaron de no entender el dolor "ojalá a usted nunca le falte un hijo o una hija porque entonces nos va a entender, va a entender el dolor", le dijeron. El fiscal estatal, Javier Pérez Durón, literalmente tomó de la mano a Jorge Arturo Olivares y lo sacó del lugar, entre los reclamos de familiares de víctimas, de Javier Sicilia y de los integrantes del Movimiento por la Paz.

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/discute-jorge-arturo-olivares-con-familiares-de-victimas-en-tetelcingo/>

Deudos y activistas echan a 'ombudsman' de Tetelcingo

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos, Jorge Olivares Brito, fue "corrido" de la panteón clandestino de Tetelcingo por familiares de las víctimas, luego de discutir con el activista Javier Sicilia, así como con autoridades de la Universidad Autónoma del Estado. El poeta, fundador del Movimiento por la Paz y Justicia con Dignidad, cuestionó al ombudsman estatal su "tibieza y entreguismo" en la protección de los derechos humanos. Olivares Brito le reprochó: "Es usted un protagonista, respete a los muertos", mientras caminaba por la zona custodiado por un escolta e integrantes de su equipo de trabajo. "Este gobierno no ha respetado, allá hay basura", contestó Sicilia señalando el punto de trabajo en las fosas. Familiares de las víctimas y autoridades de la UAEM comenzaron a seguirlo y tras unos metros, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos de Morelos se vio obligado a detenerse entre los reclamos. Le criticaron a Olivares Brito que haya acudido hasta este miércoles a "supervisar" el cumplimiento de las medidas de protección a las víctimas durante los trabajos de exhumación. "Nosotros llegamos desde el domingo y no nos ha dado la cara, queremos que se comprometa, la única que nos ha apoyado es la universidad, nosotros no tenemos (dinero) para estarnos trasladando", reclamó Araceli Rodríguez Nava, madre de Luis Ángel León, agente de la Policía Federal desaparecido en 2009 en Michoacán. Olivares Brito justificó que desde ese día había enviado dos visitadores de la comisión que encabeza. El personal de la universidad recriminó que en la administración del actual ombudsman de Morelos no se haya dado seguimiento a las recomendaciones derivadas de este caso. Olivares Brito pidió a los familiares no politizar el caso. "No podemos hacer escarnio ni tomar como bandera un tema tan serio, tan delicado", dijo. Entonces regresó Sicilia y gritó: "¡Soy víctima del trabajo que ustedes no hacen, no soy protagonista!" Tras unos minutos, Javier Pérez Durón, fiscal del estado, sacó al ombudsman de entre los familiares, activistas y personal de la UAEM y lo conminó a retirarse del sitio. Olivares Brito abordó su vehículo y se fue. MÁS CADÁVERES Respecto a las labores de exhumación de este miércoles, los peritos exhumaron 11 cuerpos, que sumados a los cuatro extraídos el martes suman 15 cadáveres recuperados. Ayer Cuauhtémoc Cárdenas acudió a la fosa de Tetelcingo, donde criticó la ausencia en las diligencias del gobernador de la entidad, Graco Ramírez. "La autoridad más alta del estado, por una parte, las autoridades que tienen que ver con todas las cuestiones judiciales tendrían que estar presentes en esto porque es un caso sumamente grave", enfatizó. En conferencia de prensa realizada en las inmediaciones de las fosas, cuestionó al mandatario perredista de que

“no es el momento de hablar de aspiraciones a la Presidencia”, en referencia a interés que ha expuesto el propio Ramírez respecto a los comicios de 2018.

Milenio, (José Antonio Belmont Y David Monroy)

http://www.milenio.com/policia/echan_a_ombudsman_de_Tetelcingo-panteon_clandestino_Tetelcingo-ombudsman_de_Morelos_0_744525573.html

Protagonizan discusión Olivares Brito y Sicilia

El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), Jorge Arturo Olivares Brito, y el secretario de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Javier Sicilia, así como el empleado de ma Máxima Casa de Estudios, Roberto Villanueva, se confrontaron ayer tras una conferencia de prensa del fiscal, Javier Pérez Durón, en el panteón de Tetelcingo, en Cuautla. En el lugar Olivares Brito cuestionó la presencia de la UAEM en las diligencias a cargo de la Fiscalía General del Estado para la exhumación e inhumación de los 116 cadáveres, y apuntó que no tenían que estar en el lugar. Molesto Javier Sicilia refutó y le dijo que ellos han acompañado a las víctimas, además acusó al Ombudsman de “protagonista”. Así, la discusión subió de ánimos y en respuesta el presidente de la CDHEM exigió a Sicilia que dejará (sic) de lucrar con los muertos, que los respetará (sic) y que hiciera a un lado el protagonismo. Ello generó mayor confrontación, y Roberto Villanueva, integrante de la Comisión de Víctimas de la UAEM, cuestionó a Olivares Brito del trabajo que ha hecho en el organismo descentralizado y de las recomendaciones emitidas. Algunas personas pidieron que Jorge Olivares Brito se fuera del lugar, pero el titular de la CDHEM mantuvo la confrontación, por lo que el fiscal Javier Pérez Durón tuvo que entrar y llevar hasta un auto al Ombudsman.

Diario de Morelos, p.12, (Omar Romero.).

Discrepancias políticas en fosa de Tetelcingo en Morelos

Video

Milenio, (Milenio Digital)

http://tv.milenio.com/policia/Discrepancias-politicas-fosa-Tetelcingo-Morelos_3_743955644.html

Tardarán seis meses resultados de perfiles genéticos

En seis meses, estarán los resultados de la obtención de perfiles genéticos de los cuerpos que son exhumados del panteón de Tetelcingo, ubicado en Cuautla. Lo anterior fue estimado por la perito en materia de Genética Forense, de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Morelos (FGE), Gabriela Aguirre Crespo. La especialista agregó que para la obtención de dicha información genética serán aplicadas distintas técnicas necesarias debido al tiempo que ha pasado desde la primera inhumación. “Se están tomando muestras de diente en los cadáveres que tienen piezas dentales útiles; esto quiere decir que no estén lesionadas por caries o trabajadas con resinas y amalgamas”, mencionó. Detalló que los auxiliares forenses contribuyen a desarticular una parte de fémur de cada cuerpo para fraccionarlo en cuatro partes que son distribuidas entre las cuatro instituciones que colaboran en esta importante tarea: FGE, PGR, Policía Federal, División Científica, y UAEM. Una vez obtenida la muestra se inicia la cadena de custodia. “Las muestras que la fiscalía está tomando están siendo remitidas al laboratorio de genética; una vez que ya se haya concluido con la toma de muestra, se iniciará el proceso de análisis para el laboratorio que, inicialmente, tendrá que tener un registro dentro de las muestras y posteriormente se van a fraccionar esas muestras para tener el material genético de resguardo”, detalló.

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/tardaran-seis-meses-resultados-de-perfiles-geneticos/>

Va Fiscalía tras culpables de fosas en Tetelcingo

La Fiscalía General del Estado de Morelos abrió un carpeta de investigación contra quienes resulten responsables por haber inhumado más de 100 cuerpos en las fosas clandestinas de Tetelcingo. El fiscal, Javier Pérez Durón, aseguró que no protegerá a ningún funcionario ni ex funcionario que hayan sido partícipes de enterrar los cadáveres de manera irregular. Pérez Durón evitó las especulaciones y aseveró que esperará a que avancen las investigaciones para poder hacer un pronunciamiento al respecto. Fue a Ana Lilia Guerrero, ex coordinadora de servicios periciales y a Rodrigo Dorantes, ex procurador estatal a quienes se le entregaron, supuestamente, tres fosas en el panteón Las Cruces, predio privado donde se localizaron hasta el momento dos fosas irregulares.

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/va-fiscalia-tras-culpables-de-fosas-en-tetelcingo/>

Resguardará UAEM “Árbol de la Memoria”

El “Árbol de la Memoria” instalado en la Plaza de Armas “General Emiliano Zapata” como un memorial para las víctimas se desmontó y trasladó, al taller del artista Hugo Ortiz para su resguardo, señaló la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado de Morelos. La acción se dio tras un acuerdo

firmado el pasado miércoles 18 de mayo entre representantes de víctimas, así como de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el artista; la coordinadora ejecutiva de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (CEAV), Nadxieelii Carranco Lechuga y la titular de Obras Públicas, Patricia Izquierdo. La minuta subraya que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través del artista Hugo Ortiz, tendrá el resguardo del "Árbol de la Memoria" en su taller para que se le hagan mejoras y restauraciones. Esto mientras se realiza la rehabilitación de la Plaza de Armas, que consiste entre otras cosas en la nivelación y cambio de piso, por recinto negro. Nadxieelii Carranco Lechuga indicó que un representante de la Comisión vigiló los trabajos de desmonte y traslado del memorial, hasta que éste fue entregado al artista.

Capital Morelos, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/resguardara-uaem-arbol-de-la-memoria/>

Retiran el "Árbol de la memoria" de la Plaza de Armas

Trabajadores de la Secretaría de Administración del Gobierno de Morelos retiraron de Plaza de Armas el "Árbol de la Memoria", cuya obra fue colocada en el año 2013 en honor a las víctimas desaparecidas y asesinadas en los últimos años. El retiro sigiloso de la obra (cuya creación fue auspiciada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad) se dio en el contexto del avance de las obras de remodelación de la plancha del zócalo y el atropellado inicio de trabajos de exhumación de más de un centenar de cuerpos que fueron inhumados por la Fiscalía General del Estado (FGE) en la fosa ilegal instaurada en el panteón de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla. El "Árbol de la Memoria", ubicado a unos metros de la ofrenda dedicada a víctimas en el acceso principal del Palacio de Gobierno, fue arrancado del asfalto con barretas y luego subido a una camioneta de la Secretaría de Administración por los trabajadores, quienes dijeron desconocer el destino o dónde quedaría a resguardo la obra, de la que pendían sólo unos de tantos listones que madres y familiares de víctimas habían colocado como símbolo de recuerdo, de la lucha por la justicia y de la búsqueda permanente hasta encontrar a los desaparecidos (vivos o muertos). La obra fue colocada en Plaza de Armas el 28 de marzo de 2013 por organizaciones, familiares de víctimas, representantes de la UAEM y el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, fundado por el poeta y actual secretario de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Javier Sicilia Zardain. En sus ramas fueron colocadas decenas de listones blancos con los nombres de víctimas como Israel Hernández Torres, Jessica Cerón Salinas y Viridiana Rodríguez Morales, quienes están desaparecidos desde hace cuatro años; o de los adolescentes asesinados Ana Karen Huicochea y Alan Cerón. El "Árbol de la Memoria" fue creado e instalado como parte de las acciones simbólicas de reparación del daño y como una exigencia de justicia al Estado mexicano. Posteriormente, mediante un comunicado oficial del gobierno de Morelos y la Comisión Ejecutiva de Atención y Reparación a Víctimas del Estado, se informó que la obra será resguardada en el taller del artista Hugo Ortiz para hacerle mejoras mientras concluye la remodelación de la Plaza de Armas. Esta acción, dice el comunicado, fue parte de un acuerdo entre víctimas, la UAEM, el creador de la obra y las autoridades estatales.

La Unión de Morelos, p.7, (Maciel Calvo),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/89971-retiran-el-arbol-de-la-memoria-de-la-plaza-de-armas.html>

Diputados pedirán a fiscal sancionar a culpables de caso Tetelcingo

La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del estado, Hortencia Figueroa Peralta, pidió prudencia a los familiares de víctimas, ciudadanos y autoridades universitarias que se encuentran a la espera de resultados en el proceso de exhumación de cadáveres en la fosa de Tetelcingo, y esperar a que la Fiscalía General del estado haga su trabajo, antes de adelantar conclusiones del caso. "Es muy importante que esperemos a que se concluya, evidentemente debe hacer una actuación responsable de la propia fiscalía, ya se habían iniciado carpetas de investigación, pero hoy que se lleva a cabo esta diligencia de exhumación, pues se puede también tener pruebas de las omisiones en las que se puedan incluir y por supuesto que está obligada la fiscalía de llegar al fondo de las consecuencias", aseveró. La legisladora local afirmó que una vez concluido este proceso, se exigirá a la Fiscalía General que se castigue a los responsables de posibles irregularidades cometidas en el caso; de confirmarse éstas, aseveró que las sanciones deberán aplicarse, no importa el cargo que representen o hayan ocupado. "Sea en el nivel de la Coordinación de Servicios Periciales o del anterior fiscal (Rodrigo Dorantes Salgado)... Por supuesto debe haber resultados para Morelos", agregó. Figueroa Peralta recordó que en los próximos días el fiscal Javier Pérez Durón comparecerá ante el Congreso del estado para rendir su primer informe semestral, sin embargo, el caso Tetelcingo deberá ser abordado como un tema prioritario.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/89976-diputados-pedirán-a-fiscal-sancionar-a-culpables-de-caso-tetelcingo.html>

Recuerdan con homenaje y conferencia a Rubén Jaramillo

Para conmemorar el aniversario luctuoso de Rubén Jaramillo, luchador agrarista posrevolucionario asesinado el 23 de mayo de 1962, el 23 de mayo pasado se llevó a cabo en la Escuela Primaria "17 de Abril" de la comunidad de Alpuyecá, Morelos, una conferencia impartida por Tanalís Padilla quien trató la historia, vida y obra del héroe morelense. A esta conferencia asistió Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC), de la Secretaría de Comunicación de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), en representación del rector, Alejandro Vera Jiménez. Tanalís Padilla es experta en estudios latinoamericanos y se ha enfocado en movimientos agrarios de la historia reciente de México, actualmente realiza un estudio sobre normales rurales en el periodo posrevolucionario, proyecto que analiza el proceso por el cual los maestros, de ser agentes para la consolidación del Estado, se transformaron en activistas que luchan por la justicia social y el respeto a los derechos constitucionales, además colabora en el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) y ostenta estudios de posgrado en la Universidad de San Diego y en Pomona, California, Estados Unidos. Previo a la conferencia, impartida en el comedor de esta escuela pública, se realizó el acto cívico con honores a la bandera nacional, se cantó el himno a Jaramillo, además de presentar una danza prehispánica, la presentación de una poesía coral y una representación teatral por parte de los alumnos de la primaria. Tanalís Padilla habló frente a padres de familia sobre Rubén Jaramillo y mencionó que su interés por el movimiento jaramillista, surgió de la carencia que encontró en cuanto a información de héroes posrevolucionarios, como es el caso de Lucio Cabañas, Genaro Vázquez, Jacinto López y otros. "Fue tan dramático el asesinato que se conoce más sobre la muerte que de la propia vida de Jaramillo", dijo la académica y agregó que la lucha que comenzó en 1938 y concluyó hasta 1962, es una lucha de casi 25 años, "es insólito que una lucha social agraria tenga tanta trayectoria. Sus raíces son fuertes en Morelos". Tanalís Padilla comentó que cuando Rubén Jaramillo consigue una amnistía por Ávila Camacho, se lanzó para gobernador dos veces, "pero cuando es reprimido, vuelve a montarse al cerro para luchar. Posteriormente cuando López Mateos le otorga otra amnistía, en 1958, trata de formar una colonia popular en Morelos y es durante esta lucha que el ejército lo asesinó a él y a su familia", dijo. Al final de la conferencia los padres de familia ahí reunidos reiteraron que la lucha no ha terminado, que cada día enfrentan diferentes situaciones que aquejan a su comunidad, principalmente la falta de empleos dignos y carencia de servicios básicos ante la omisa actitud de gobernantes locales y federales a sus demandas de mejores condiciones de vida, y se refirieron específicamente a la instalación de una escuela preparatoria en su zona, petición que no fue atendida y en cambio, fue instalado un cuartel del ejército.

La Unión de Morelos, p.10, (UAEM).

Presenta su tercer informe de actividades director de la Facultad de Artes

Enrique Humberto Cattaneo y Cramer, director de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), presentó este 24 de mayo su tercer informe de actividades en el auditorio Emiliano Zapata, en el que destacó el aumento de matrícula, la eficiencia terminal de los distintos planes de estudio, así como la adquisición de equipo para los distintos laboratorios de esa unidad académica. Enrique Cattaneo dijo que desde el inicio de su administración en 2013, se incrementó la matrícula y actualmente la Facultad de Artes atiende a 410 alumnos, además de contar con una eficiencia terminal del 62 por ciento en nivel licenciatura con 225 egresados, y un 94 por ciento en la maestría con 29 egresados. Destacó también la actualización y capacitación de los docentes al implementar 14 cursos en diversas áreas, además de la creación de 104 programas de servicio social para los alumnos con énfasis en comunidades del estado, además de aumentar los vínculos con el sector público y privado. Cattaneo y Cramer resaltó que la Facultad de Artes, es la segunda unidad académica con más publicaciones de investigación de la UAEM, y dijo que las metas planteadas por su administración se alcanzaron con éxito, por lo que agradeció la colaboración del personal administrativo, a los profesores su labor académica, producción artística y de investigación, así como a los estudiantes el entusiasmo en estos tres años. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, en representación del rector, Alejandro Vera Jiménez, reconoció también a Humberto Cattaneo y al equipo de trabajo de la Facultad de Artes, por el aumento en la matrícula en 200 por ciento en este periodo de tres años, la maestría reconocida por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), y la vinculación que esta unidad académica ha alcanzado con sus proyectos multidisciplinarios. El secretario Académico dijo que la Facultad de Artes es reconocida como un referente estatal, nacional e internacional en cuanto a calidad educativa se refiere, además de ser sede de distintos festivales que se llevan a cabo en el país en los que se promueven las expresiones artísticas y culturales. En esta ceremonia, Gustavo Urquiza se comprometió a iniciar las gestiones necesarias junto con la administración central, para concluir la construcción de los laboratorios de la Facultad de Artes, así como para reemplazar cuatro plazas de creadores con las que se fortalecerán los cuerpos académicos de esta unidad académica.

La Unión de Morelos, p.10, (UAEM).

Brillante participación de Morelos en halterofilia

Destacada y brillante participación realizó la selección de halterofilia de Morelos en el torneo regional de la especialidad, celebrado en la ciudad de Celaya, Guanajuato, donde se obtuvieron boletos para la fase final nacional, principalmente, por los alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El equipo morelense logró agenciarse primeros lugares de la justa, lo que los instala en forma automática entre los favoritos para asistir a la etapa nacional, como fueron los casos de Lupita Vázquez, Pedro Islas, Cielo Estrada, Yazmín Arrieta, Ibrahim Mojica, Luis Polanco, Ana Bahena. Además, otros atletas que ocuparon posiciones del segundo y tercer lugar, también deberán esperar las reclasificaciones de la Federación Mexicana de Levantamiento de Pesas, para ver si su promedio les otorga una plaza en la fiesta final nacional. Estos casos fueron los de Giovanna García, Alejandra Lobaton y Montserrat Polanco, quienes ganaron sendas medallas de plata, así como también, los casos de Nicole Pineda, Alondra Serrano, Diego Díaz Leal. El profesor David Gómez, entrenador y presidente de la asociación de halterofilia estado de Morelos, destacó que en total asistieron 20 atletas, en las categorías infantiles y juveniles, con cuatro entrenadores y jueces nacionales, lo que habla del avance y recuperación que está teniendo este deporte, con el apoyo y respaldo de la UAEM.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4177730.htm>.

Observador político - Omisión y silencio por las fosas clandestinas de Graco

Cuándo se pensó que jamás en México podría ocurrir un hecho similar a los lamentables y criminales sucesos de los 43 desaparecidos de la normal rural, Isidro Burgos, surge en Morelos, otro Ayotzinapa, con las fosas clandestinas de Graco Ramírez en el poblado de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, Morelos. CUAUTÉMOC CÁRDENAS.- Uno de los hombres más importantes de la izquierda en el país y fundador del Partido de la Revolución Democrática, Cuauhtémoc Cárdenas, estuvo de visita en Morelos. Primero visitó la UAEM y después, respaldó al rector, Alejandro Vera, quien por haberse atrevido a desafiar al gobierno de Graco Ramírez, desde el momento en el que decidió apoyar a las familias de desaparecidos y de las víctimas quienes han sufrido y vivido el infierno mismo en su afán de buscar hasta el último aliento a sus hijos, esposos, hermanos y padres que siguen desaparecidos. La visita de Cárdenas trae varias lecturas. Llega justo en el momento en que pretenden frenarlo a como dé lugar. Y la mejor forma en este gobierno de la nueva visión, es el desprestigio, el linchamiento, los señalamientos y acusaciones a diestra y siniestra con todo el aparato gubernamental y la maquinaria informativa que tienen a su alcance. Por ello, la presencia del tres veces ex candidato presidencial de las izquierdas, evidencia que además de la comunidad universitaria, hay varios personajes que tienen empatía con las acciones que se realizan desde la máxima casa de estudios ante una opacidad y trabajo de a muertito, en el que han caído diputados locales, diputados federales, senadores, y hasta los presidentes de los partidos políticos quienes se hacen chiquitos en estos temas tan delicados y peligrosos porque se destacó la cloaca y las repercusiones legales y jurídicas cada vez son más por las fosas de Graco. Insisto, el tema quizá en Morelos se pretenda esconder, minimizar, ocultar pero los medios nacionales y sobre todo los internacionales ya lo agarraron. Los directamente involucrados en este gravísimo problema son tres que ha sido señalados con nombres y apellidos por las autoridades universitarias: Graco Ramírez, Jorge Messeguer Guillén –era secretario de gobierno- y Rodrigo Dorantes Salgado, ex Procurador de Morelos... Ellos tendrán que responder por todos los cuerpos que han sido hallados sin ninguna carpeta de investigación –la misma historia del Moles durante el gobierno de Jorge Carrillo Olea- y que no saben por qué fueron a parar a ese lugar, quién los mató y en su defecto los que así lo determinaron. Lo peor, es que esta fosa era administrada por la Fiscalía del Gobierno de Morelos. APATÍA Y DESINTERÉS.- Para sentir y conocer el calvario y el infierno de las fosas de Tetelcingo, hay que ponerse en el lado de las familias que tienen familiares de desaparecidos y que hasta la fecha no saben si están muertos o siguen vivos. Y por ello, los únicos que le han agradecido a los que demandan que aparezca la verdad y castigue a los responsables, son precisamente las personas que han sido víctimas de la delincuencia y que siguen contra todo, buscándolos, con el objetivo y la idea de encontrarlos con vida. Mientras tanto, legisladores locales y federales, así como los alcaldes guardan silencio. Evitan tocar el tema. Nadie quiere hablar porque se puede embarrar y puede provocar molestia con los directamente involucrados y que despachan desde palacio de gobierno. Mejor, hacen que trabajan, siguen haciendo campaña, haciendo ferias de la salud –aunque no les toque más que legislar- y continúan entregando regalos baratos para alcanzar la confianza de la gente que los mira con recelo, que los recrimina por ser falsos y por sólo seguirse enriqueciendo a costa del pueblo y lo peor, tratando de erigirse en los amos de la justicia y la verdad. Un ejemplo de ello, es la legisladora Lucía Meza Guzmán, quien siendo representante del Distrito de Cuautla, jamás ha emitido opinión alguna respecto al tema de las fosas de Tetelcingo. Peor aún, nunca se ha entrevistado con las familias de las víctimas de desaparecidos –de la región oriente- que son muchas para escucharlas, atenderlas y respaldarlas. Es más fácil nadar de a muertito y mostrar apatía y desinterés que poner en riesgo su candidatura al senado y se enfrenta con su jefe inmediato.

El Regional del sur, p.2, (Gerardo Suárez).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79807>

Opinión - La UAEM y su compromiso social

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM), en el periodo que lleva como rector Alejandro Vera Jiménez se ha destacado como institución no solo interesada en su desarrollo y avance académico, científico y de investigación, sino que ha sido actor de lucha, voz disonante y de reclamo, protagonizando acciones de protesta masivas contra lo que la comunidad universitaria considera intenciones perversas del gobierno del estado con evidente interés intervencionista en su autonomía, de violencia contra sus miembros, incluido el rector, y políticas tendientes a detener recursos que le corresponden para la ampliación de servicios y mejora de calidad académica. Ante este clima hostil, la UAEM no se ha quedado callada ni pasiva, pero además, la Casa de Estudios, es hoy día factor movilizador en el ámbito social, siendo voz crítica y la vez propositiva ante el estado de cosas que tiene a los morelenses al filo de las tragedias en los terrenos de inseguridad, económicos y de lo que se califica como estado sin gobernabilidad. Esto, obviamente, por la actuación de un gobierno, además de incapaz para ejercer el mando, omiso, irresponsable, con fuerte carga de frivolidad, corrupción e impunidad. Producto de señalamientos al mal gobierno de Graco Ramírez, de hacerse oír la voz del rector Alejandro Vera dentro y fuera del estado ante injusticias, amenazas y hechos criminales como es el caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo, de dar cobijo a organizaciones civiles, del campo y urbanas; de alguna manera encabezar protestas sociales, de hacer propuestas educativas, como la de impartir clases en plazas públicas, de convertir a la UAEM en destacado centro de investigación, pero también espacio de análisis, estudio y propuesta a problemas sociales como es el campo, es que una jauría de incondicionales en medios informativos adictos al poder que les retribuye, se ha desatado contra el rector Vera Jiménez. Sus detractores acuden a la calumnia, difamación, a la descalificación, a la falsa acusación, sin faltar la infamia y la mentira para desacreditar al rector y crearle a su alrededor y en alguna opinión ciudadana una atmósfera negativa. Empero, son pocos los que se van con la furia mediática orquestada, siendo un hecho que las mayorías, están ciertas dónde se maquinan y quien es el autor de la embestida contra el rector de la UAEM. La mayoría de los diputados de Congreso del estado han sido utilizados por el jefe del Ejecutivo, intentado, primero colocar un personero del gobierno en la estructura administrativa de la UAEM. resultando fallido el propósito de violentar su autonomía. El segundo golpe contra el rector y la UAEM se dio en ocasión de la mutilación del Consejo de Participación Ciudadana y de la Revocación del Mandato en lo que es materia de la Ley de Participación Ciudadana, detenida con maña su promulgación por órdenes del gobernador. Esa fue la respuesta ante la exigencia de grupos empresariales, de organizaciones civiles y el rector Vera plantados en el Congreso en días pasados en demanda de la Convocatoria al Consejo de Participación Ciudadana. Ni tardos ni perezosos, los diputados en carácter de “urgente y obvia resolución” metieron mano a la Constitución del Estado y cercenaron derechos a los ciudadanos. Hasta ahí llega la venganza política y odio del gobierno y sus fieles lacayos hacia la autoridad y comunidad universitaria. Pero ni el rector Vera, ni la institución que dirige bajan la guardia, la autoridad moral y política les asiste: ahí tienen a la UAEM involucrada en el esclarecimiento del crimen masivo y exigencia de justicia a víctimas en el horrendo caso de las fosas clandestinas de Tetelcingo donde fueron arrojados 150 cadáveres. Graco intentó silenciar al máximo esta tragedia, pero la UAEM intervino para el esclarecimiento de un crimen a cargo de personal de la Fiscalía del estado. Lo que no se le perdona al rector Alejandro Vera, es su activismo social, su compromiso con la comunidad morelense. Se le quiere, quieto, pasivo, condescendiente y obediente ante el poder. Su preocupación y ámbito de acción es la UAEM, le dicen quienes los cuestionan, empero Vera Jiménez, sin descuidar su responsabilidad primera, es ya un líder social y político, y es lo que tiene preocupados, molestos y temerosos, no solo al gobernador, sino a políticos, que por su mediocridad y falta de presencia social se sienten rebasados por la fama y prestigio social adquirido por el rector Alejandro Vera. Esa es una apreciación extendida.

El Regional del Sur, p.11, (Isaías Cano).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79805>

Casos y Cosas de Morelos - Las fosas clandestinas prometen empeorar

Para beneplácito de la oposición al gobierno del estado de Morelos, el asunto de la inhumación irregular de la fosa clandestina de Tetelcingo promete empeorar. Y ahora sí ni modo de culpar al pasado, como ha sido costumbre de quien detenta el poder estatal, pues el entierro furtivo sucedió en el año 2013; es decir, justo al inicio de la administración de las izquierdas progresistas del Partido de la Revolución Democrática, pomposamente denominado entonces gobierno de la “nueva visión”, y hoy, “visión Morelos” a secas. Quienes siguen el caso de cerca aseguran que en Tetelcingo, a medida que la exhumación prospere, irán apareciendo sorpresas que el gobierno debe saber, pues de otro modo no se podría explicar la táctica de dilación o la ambigüedad del discurso oficial. Al gobierno de Graco, por motivos de evidencia comprometedora, no le conviene la exhumación de los cadáveres y ha hecho hasta lo imposible por retrasar la investigación. Y Matías y Durón, voceros principales del gobernador en este asunto, ya no saben qué decir o hacer. Lo anterior no es difícil de deducir. En la fosa clandestina hay algo o muchas cosas más que el gobierno pretende ocultar. Quizá porque no se imaginó que la madre de una de las víctimas ahí enterrado, después de haber identificado a su hijo en la morgue, se lo hicieron perdido, pero ella no descansó hasta que le hicieron entrega de su hijo

asesinado en un secuestro y exhumado de la fosa de Tetelcingo. De ese hecho se destapó la cloaca y salieron a la luz decenas de cadáveres que únicamente el gobierno sabía. No es difícil deducir la fetidez de la fosa porque de haber respetado la ley, las víctimas no habrían sido sepultadas a escondidas y, desde luego, habría carpetas de registro para cada uno de los cadáveres ahí inhumados. Hasta el momento, se han exhumado cuatro cuerpos; y de estos cuatro, uno de ellos carece de carpeta de investigación. De ahí que, si aplica aquí la probabilidad matemática, podrían ser 37 de 150. Aunque claro, esto no se puede asegurar. Los sepultados podrían ser más o quizá menos. Pero eso se sabrá hasta haber extraído el último cadáver. La ventaja relativa que tiene Graco a su favor para inventar un escape es que la exhumación tomará aproximadamente un mes, ya que el trabajo se hace a pico y pala, luego de que los padres de las víctimas y otras voces de personajes morelenses tales como Alejandro Vera Jiménez, rector de la Máxima Casa de Estudios, y José Luis Urióstegui Salgado, exprocurador de Morelos y expresidente de la Barra de Abogados, han rechazado el uso de maquinaria. Esto porque el uso de un trascabo podría dañar evidencias importantes a la investigación. Hasta ahora el gobernador ha guardado total silencio sobre el tema. Ni siquiera en twitter, al que es fiel adepto, ha dicho esta boca es mía. Actitud calculadora y congruente con la gravedad del caso porque qué se puede decir de momento. Muchos ojos adversos al gobernador, locales, nacionales y extranjeros, observan cualquier movimiento sospechoso de los colaboradores del poder del estado. Por eso la dilación de un mes le viene bien al mandatario, tanto para elucubrar una salida como para tejer un discurso “creíble” y tomar las acciones necesarias con que tapan el sol con un dedo. Por lo pronto, y como primera acción de represalia, los chiquilines del congreso han sido instruidos por el jefe estatal para que sin excusa ni pretexto se inicie una auditoría contra Alejandro Vera, rector de la UAEM. Y aquéllos a su vez, diligentes y rapaces como son, han trasladado de inmediato la orden a Vicente Loredo, titular de la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización (ESAF), dependiente del congreso, para que a la brevedad posible y sin miramientos, se inicie este ejercicio. Típico manotazo del ejecutivo, aunque no se ve como una truculencia así pueda eximir la enorme responsabilidad de la fosa de Tetelcingo. Incluso suponiendo que la auditoría resultara adversa a Vera Jiménez, la exhumación e investigación de los cuerpos de Tetelcingo en poco cambiaría el devenir de los acontecimientos. Graco Ramírez y la Fiscalía General tienen mucho que aclarar sobre el asunto y un coscorrón al rector no será suficiente para detener el peso del problema. En el peor de los escenarios Vera Jiménez podría ser acusado de malversación de recursos públicos, pero el gobernador y asociados, de asesinato. Y eso hace gran diferencia. Y más cuando hay voces que expresan la posibilidad de encontrar en Tetelcingo cadáveres de estudiantes de Ayotzinapa. Con uno solo de ellos que se encontrara ahí, sería el acabose para el aspirante a la presidencia de México. De por sí la aspiración del mandatario suena descabellada, con una adversidad así, malos augurios lo esperan a la vuelta de la esquina, y la sociedad morelense, como diría Enrique Peña Nieto, anda malhumorada. Mientras tanto Matías Quiroz, fiel a su opacado estilo político, anda del tingo al tango haciendo declaraciones absurdas, tal como la última de ellas donde lamenta que existan actores que critican el proceso de exhumación, y aunque no menciona nombres, obvio es advertir que se refiere a Alejandro Vera Jiménez y José Luis Urióstegui Salgado, entre otros. Para Matías y para el jefe lo ideal sería que la crítica fuera palabra extirpada del diccionario y de la mente de los morelenses. Nada habría más sabroso. De esa manera tanto él, el jefe estatal y los chiquilines del congreso, así como la “Bella Durmiente” quien también habita y gusta de las mieles de Palacio, vivirían felices para siempre. Y colorín colorado...

El Regional del Sur, p.11, (Sergio Dorado).

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79804>

El tercer ojo - latrogenia. O del arte de crear daños que no existían por el gobierno de la “nueva visión”
Apreciados lectores, sin ambages y sin coartadas discursivas para justificar la inconsistencia en el acto de escribir esta columna la semana precedente, ahora procedo a tratar este asunto con un estilo que, más que metafórico, es analógico. Es decir, en este brevísimo ensayo me serviré de un concepto que la práctica clínica —que no únicamente médica— utiliza para decir que «resulta peor el remedio que la enfermedad». El concepto de latrogenia, reitero, utilizado en la práctica clínica, se refiere a aquél daño —o conjunto de daños— que un enfermo, o paciente, no tenía antes de la intervención de clínico —o médico— y que tiene como causa evidente e inobjetable la acción del propio clínico o médico. Esto es, el clínico —o médico— es quien crea el daño y, este último, deriva de la práctica clínica que instrumenta el clínico. Como puede comprenderse, la latrogenia no sólo es médica, asimismo, y no podemos obviar ello, puede ser psicológica y, desde luego, es una categoría que encierra un fenómeno de naturaleza social. Mutatis mutandis, en este breve texto, me referiré a las acciones o actividades que el “Gobierno de la Nueva Visión”, desde sus orígenes, prometió que haría para resolver los problemas torales que afronta el estado de Morelos y que ensombrecieron el panorama en todos los ámbitos y niveles de expresión de la vida cotidiana de los ciudadanos; asuntos tales como la inseguridad —colectiva e individual—, la violencia impulsada y promovida por la delincuencia y por el propio gobierno —con sus secuelas de dolor, ira, miedo, muerte, ansiedad, angustia, desesperación, etc.—, la corrupción, el nepotismo, la impunidad, la ausencia de Gobernador y de gobernabilidad, el uso del erario público con fines políticos y mezquinos de grupo, familia y persona; la maniobra, el engaño y la mentira como medios de desinformación y manipulación industrial de las conciencias, la compra de focas que aplauden, etcétera,

etcétera,etcétera y muchos etcéteras más no solamente no fueron abatidos con las actividades, acciones y tareas del “Gobierno de la Nueva Visión”, sino que, por el contrario, tales actividades, acciones y tareas favorecieron el crecimiento superlativo y preminente de los mismos. Mutatis mutandis, otra vez, una latrogenia Sociopolítica puede ser percibida en las acciones del “Gobierno de la Nueva Visión”. No puede dudarse que el conjunto de actividades, acciones y tareas instrumentadas por el “Gobierno de la Nueva Visión” ha desencadenado, ha creado, ha provocado una serie de daños que más allá del carácter estructural de las problemáticas enunciadas, y más allá de las proyecciones de continuidad de las mismas desde tiempos priístas inmemoriales, derivan no únicamente de la ineptitud del “Gobierno de la Nueva Visión”, sino de su naturaleza depredadora, mezquina, oportunista y capitalista --“con rostro humano”-- que pretendió vender como imagen de “izquierda” y novedad. Hoy por hoy, el nepotismo, la corrupción, la impunidad, la muerte, el miedo, la angustia, los secuestros, levantones, disputas por espacios de poder, ausencia de gobierno y gobernabilidad, crímenes de Lessa Humanidad cometidos por el propio “Gobierno de la Nueva Visión” —a través de la fiscalía y su fosa clandestina en Tetelcingo--, la judicialización de la vida política estatal, la confrontación enconada con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, con la Diócesis de Cuernavaca —Ni siquiera Duarte en Veracruz tiene tal record--, una Alerta de Género activa, una creciente tasa de feminicidios... qué sé yo... In crescendo y favorecidas por las políticas y acciones del “Gobierno de la Nueva Visión”, son el pan nuestro de cada día. Hoy, la compra mediática, la subordinación supina y genuflexa del “Poder” Legislativo ante el Ejecutivo, el solipsismo ideológico y político del “Gobierno de la Nueva Visión”, el chantaje como recurso de control de daños, la mentira como arte de la política, ocupan el lugar cimero en este arte que se torna latrogenia Sociopolítica. En fin, ¿Qué ha hecho este “Gobierno de la Nueva Visión”? Crear problemas que no se mostraban con esta magnitud. ¿Qué ha hecho este “Gobierno de la Nueva Visión”? Latrogenia Sociopolítica.

El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez).
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79803>

Vivencias ciudadanas...Las fosas de Tetelcingo

Según el columnista: Sin duda alguna, unos de los temas que más polémica ha creado por la manera de llevarlo a cabo es el de las famosas fosas de Tetelcingo, que de repente nos enteramos ni porqué la verdad cuando se descubrieron; la sorpresa para los que no conocemos el tema a fondo fue grande y ahora se ha iniciado la exhumación, a pesar de todos los problemas para que el fiscal se presentara en la zona, pero la presión pública lo hizo asistir finalmente. A las 14:12 horas aparecieron los primeros restos de alguno de los más de 100 cuerpos que se presume fueron sepultados en fosas clandestinas del predio El Maguey, en el panteón de Tetelcingo, en Cuautla, Morelos, por la Fiscalía General de Justicia. El retraso se debió, principalmente, a que hasta cerca del medio día apareció el fiscal general de Justicia de Estado de Morelos, Javier Pérez Durón, quien al reunirse con familiares de las víctimas se disculpó, pidió ponerse de acuerdo y dijo: “soy un servidor público que está de paso; no nos hemos cerrado y pido coordinación”. Pide ponerse de acuerdo para avanzar, y a su vez los familiares de las víctimas le piden respetar acuerdos previos y transparentar la exhumación. Después de las dos de la tarde, arriba al Panteón de Tetelcingo, el secretario de Gobierno, Matías Quiroz, quien sólo tuvo un rápido encuentro con el rector, el que horas antes le había exigido que viniera. Escuchó al familiar de una víctima y se retiró. Después del retraso, y ante la presión de los familiares de víctimas, el fiscal General del Estado de Morelos, acudió a las fosas clandestinas de Tetelcingo, en el predio El Maguey, para dar inicio a las diligencias de exhumación de los cuerpos que ahí se encuentran, luego de constatar que no había impedimento para los trabajos que realizarán los peritos de la Procuraduría General de la República (PGR), de la Fiscalía estatal, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y observadores de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos y la sociedad civil; y se iniciaron los trabajos en el lugar. Previamente, en conferencia de prensa, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, dijo que las fosas de Tetelcingo “son una manifestación de la descomposición en la que nos encontramos como sociedad y de la colusión de algunas instancias encargadas de la procuración de justicia con la delincuencia y el crimen organizado”; reiteró que “ante la negativa de la Fiscalía General del Estado de Morelos a reconocer los derechos más elementales de las víctimas del estado y del país, la UAEM se encuentra aquí para exhumar, identificar y dignificar los cuerpos, que de manera criminal se inhumaron en esta fosa clandestina, y así aliviar la agonía de decenas de familias que están buscando a sus seres queridos” y “el contexto de las fosas de Tetelcingo es francamente desolador. De acuerdo con las cifras del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en los últimos cuatro años, los índices de criminalidad del país ubican al Estado de Morelos entre los cinco primeros lugares”; expresó que es necesario que la opinión pública del estado, del país y del extranjero ayude a visibilizar el horror que se vive en Morelos, por lo que exigió al gobierno estatal reconocer ante los ciudadanos y la opinión pública “esta lacerante realidad”. Reconoció la lucha de los familiares de los familiares de víctimas de más de 30 mil desaparecidos del país, la labor de los medios de comunicación —en particular de los reporteros, fotógrafos y analistas, que han acompañado a los familiares de víctimas-, así como al juez de control del Tribunal Superior de Justicia de Morelos a favor de las víctimas y la voluntad política de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), de la Comisión Nacional del Seguridad (CNS) y de la Procuraduría

General de la República (PGR) para acompañar esta diligencia. Pero, por otra parte, lamento la denuncia que interpuso la fiscalía Regional Oriente en contra de las víctimas y de sus defensores, a quien denunció por sabotaje entre otros delitos, no se haya retirado todavía en los términos planteados en la reunión del martes 17 de mayo de 2016 ante la PGR, la CEAV, la CNDH y la CNS. Exigió también se castigue a las autoridades responsables, por acción u omisión, de inhumaciones clandestinas de las víctimas de la violencia, y que nunca más una fiscalía vuelva a hacerlo. “Y desde aquí lanzamos nuestra voz en contra de las reformas constitucionales aprobadas por el Congreso de nuestro estado, en donde nos cierran rotundamente y violentan derechos adquiridos en materia de participación ciudadana al cancelar la conformación del Consejo de Participación Ciudadana y retira la revocación de mandato”. Y enfatizó: “hacemos responsables al gobierno y a la Fiscalía del Estado de Morelos de cualquier atentado en contra de los familiares de las víctimas, de sus abogados...”

Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín).

Nacional:

Entregan premios a ganadores del concurso Caminos de la Libertad para Jóvenes

El Grupo Salinas entregó los premios a los ganadores del séptimo concurso Caminos de la Libertad para Jóvenes, con el cual se busca la reflexión y discusión mediante el ensayo, la plástica, la música y otras disciplinas de lo que es la libertad y su valor para el ser humano. Acompañado por el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, y Sergio Sarmiento, Presidente de Caminos de la Libertad, invitados especiales y familiares de los ganadores, Ricardo Salina hizo entrega de los premios a los ganadores de las distintas categorías artísticas que convoca el concurso y señaló que “donde no hay libertad, no hay capacidad de revolucionar las cosas, no hay capacidad de cambio”. Por su parte, Aurelio Nuño, secretario de Educación Pública, felicitó a los premiados por mostrar tanta creatividad, por tener este compromiso con la libertad expresado a través de la música, de la literatura, de la pintura, en fin, de las diversas expresiones que tiene el ser humano.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/963046.html>

El CET 1, la escuela que más alargó el paro en el Poli, regresará hoy a clases

Los estudiantes de la escuela del Instituto Politécnico Nacional (IPN) que más tiempo sostuvieron el paro de labores, y por lo cual estaban en mayor riesgo de perder el semestre, lo salvarán, pues regresarán hoy a clases. Las instalaciones del CET (Centro de Estudios Tecnológicos) 1, de San Juan de Aragón, fueron entregadas ayer a las autoridades. En la vocacional 11, del Casco de Santo Tomás –en paro desde el 28 de abril–, decenas de alumnos formaron una valla frente a su plantel para demandar diálogo con sus compañeros que se encuentran dentro y mantienen la suspensión de labores. Decidieron tomar esta medida luego de que una comisión del Consejo General Consultivo (CGC) del IPN –el órgano de representación más importante– acudió a platicar con la comunidad escolar, pero no logró mediar para que hubiera un encuentro entre los estudiantes en paro y los que quieren clases.

La Jornada, p. 41 (Arturo Sánchez Jiménez),

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/25/estudiantes-entregan-instalaciones-del-cet-1>

El Universal, (Natalia Gómez Quintero),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/26/ipn-entregan-plantel-cinco-vocas-cerradas>

Milenio, (Elba Mónica Bravo),

http://www.milenio.com/df/entregan_nueva_voca-entregan_voca_en_CdMx-entregan_voca_0_744525589.html

La cobertura en educación superior, de sólo 34%; urge ampliarla: Graue

A México no le faltan talentos, sino oportunidades para que sus jóvenes sean el semillero de soluciones para mejorar el entorno social, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers. Durante la ceremonia de premiación a los 89 ganadores de la quinta Olimpiada Universitaria del Conocimiento Bachillerato 2015, que se realizó en el auditorio Alfonso Caso, subrayó que la juventud es la mejor promesa que tiene el país. Al final del acto, en breve entrevista, enfatizó la necesidad de ampliar la matrícula de educación superior, pues hoy día la cobertura nacional es de apenas 34 por ciento (sólo 34 de cada 100 jóvenes en edad de ir a la universidad puede hacerlo). Ésta (la cobertura) tiene que aumentar para que las oportunidades que haya en el futuro para ellos sean mucho mejores.

La Jornada, p. 41 (Emir Olivares Alonso)

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/963138.html>

Se tituló el primer ingeniero en energías renovables en la UNAM

Egresado del Instituto de Energías Renovables (IER) de la UNAM, en Temixco, Morelos, Pedro Andrés Sánchez Pérez, es el primer alumno en obtener la Licenciatura de Ingeniería en Energías Renovables (LIER). El universitario presentó su examen profesional bajo la tutoría del investigador y coordinador de Docencia de la entidad, Miguel Robles Pérez, con la tesis "Estados de viento para estimación del potencial eólico", con la que plantea una nueva metodología para evaluar ese recurso en cualquier sitio de interés. En un comunicado, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) destacó que el trabajo contiene una propuesta novedosa de análisis de información sobre velocidad y dirección del viento, proveniente de estaciones meteorológicas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/962947.html>

UNAM pide hidratarse y permanecer en lugares cerrados ante contingencias

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) reiteró a la población tomar diversas medidas de protección ante contingencias ambientales en la zona metropolitana del Valle de México.

En un comunicado, la máxima casa de estudios sugirió, principalmente a las personas adultas mayores y a los niños, que en la medida de lo posible eviten estar al aire libre y se hidraten adecuadamente.

A la población en general, en caso de ejercitarse por la mañana, hacerlo lo más lejos posible del tránsito y prescindir de actividad física al aire libre al final de la tarde, momento en que los niveles de ozono son más altos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/962953.html>

UJED logra objetivos de acreditación académica

Samuel de la Torre, del departamento de Comunicación Social de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED), campus Gómez Palacio, indicó que la actual administración de la Facultad de Ciencias Químicas, ha señalado que al momento logró los objetivos académicos planteados al inicio de su trabajo en 2012. Señaló que la facultad se planteó metas a lograr durante la gestión, una de ellas la reacreditación de los programas a nivel licenciatura y el ingreso de uno de los posgrados al Padrón Nacional de Programas de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Durante este año se lograron estos resultados, avalados por instituciones de carácter nacional.

Milenio, (Ángel Reyna)

http://www.milenio.com/region/Facultad_de_Ciencias_Quimicas-UJED_Gomez_Palacio-Victor_Rodriguez_Gonzalez_0_744525633.html

La Salle Laguna presenta Maestría en Sustentabilidad

El rector de la Universidad La Salle (ULSA) Laguna, Luis Arturo Dávila de León, convocó a representantes empresariales, educativos, culturales y de organismos de la sociedad civil, para presentarles la Maestría en Sustentabilidad y Responsabilidad Social de las Empresas, que estará abierta a partir del próximo semestre escolar. Tenemos que medir nuestros impactos en responsabilidad social, corregirlos, mejorarlos y adoptar un modelo que privilegia el cuidado del planeta, a partir de un desempeño y no sólo de una acción".

Milenio, (Ángel Reyna),

http://www.milenio.com/region/La_Salle_Laguna-Maestria_en_Sustentabilidad-Edgar_Salinas_Uribe_0_744525622.html